
Procès-verbal                          
Comité : Conseil d’établissement 

Date : mercredi, le 26 avril 2023 

Heure : 19h07 à 21h24 

Lieu : École Sainte-Claire, Local 310 

Personnes présentes : 
Directrice : Nathalie Langelier  
Personnel : Patrick Champagne, Nathalie L’Ecuyer, Natacha Provençal, Monica Rojas 
Parents : Kunthy Chhim, Laurie Gignac, Danitsa Sanchez, Dominique Saumur, Patrick 
St-Denis 
Personne absente : Alexandre Michaud 
Parent Substitut : Stéphanie Dessureault 
Invitée : Mme Mylène Pinard-Labbé 
Publique : Mme Hélène Dupont  
 

1. Ouverture de la réunion / vérification du quorum 

Les membres présents formant quorum, la réunion débute à 19h07. Mme Langelier 

propose l’ouverture de la réunion. 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

Lecture de l’ordre du jour, M Chhim propose son adoption, appuyé par Mme Saumur.  

 

3. Nomination d’un président suite à la démission de M. Michaud 

     Suite à la démission de M Michaud, il faut élire une nouvelle présidence. M Chhim 
propose la nomination de Mme Saumur, appuyé par Mme Dessureault. 

 

4. Adoption du procès-verbal de la dernière réunion (29 mars 2023)  

Lecture du procès-verbal de la dernière réunion. M. St-Denis propose son adoption, 

appuyé par M Chhim. 

 

 

4.1 Suivi de la dernière rencontre 

1) Concernant la demande syndicale présentée par Mme Hélène Dupont, Mme 

Langelier a vérifié les directives du CSSDM et confirme que le rôle du CÉ est de 

ne pas se prononcer sur le sujet. 

 



2) Concernant la grille-matières, Mme Saumur suggère de former un comité à ce 

sujet à l’automne, vu qu’il y aura des nouveaux membres. Mme Langelier 

mentionne qu’un comité ne peut se faire, car cela ne respecte pas les 

procédures à suivre pour l’élaboration de cette grille. Elle propose plutôt de 

commencer à travailler sur ce sujet avec l’équipe-école en janvier 2024, afin de 

se laisser du temps pour faire une proposition au CÉ, tel que mentionné dans la 

LIP.  

M.Chhim suggère que soit présenté les règles de fixation de la grille matière au 

CÉ avant la présentation de la proposition de l'équipe école afin que les 

membres du CÉ puissent prendre une décision éclairée. 

3) Concernant la résolution sur la sécurité routière aux abords des écoles, Mme 

Saumur informe le CÉ qu’elle va envoyer la résolution à tout le monde afin que 

l’approbation soit signée. 

 

5 Points pour approbation/adoption 
 

5.1. Sorties éducatives 

Il y aura une sortie des maternelles au Biodôme le 5 juin prochain. Mme Saumur 
mentionne l’importance que chaque niveau ait les mêmes occasions de sortir. Les 
autres sorties à venir sont déjà approuvées. 

 

Mme Provençal propose l’approbation de cette sortie, appuyée par M St-Denis. 

 

 

5.2. Projet Éducatif 2023-2027 

Mme Langelier informe le CÉ que le Projet Éducatif sera basé sur la lecture. Elle va 
présenter le travail déjà fait à ce sujet en juin et une discussion s’en suivra. 

 

5.3. Suivi Budgétaire 

 Mme Langelier présente le budget tel qu’il est à ce jour (Voir le document explicatif).  

 Elle donne un suivi suite au budget qui avait été approuvé le 23 novembre 2022. 

 

Mme Saumur propose l’adoption du budget, appuyée par M Chhim. 

 

5.4. Projet classe extérieure 

Mme Langelier présente une demande de subvention pour l’élaboration d’une classe 
extérieure (Voir Annexe 1). Elle présente ensuite trois soumissions reçues par Patio 
Drummond. Chaque soumission présente des plans différents dont les prix varient 
entre 15000 et 17000$. 

       

Mme Dessureault propose d’approuver la demande de subvention, appuyée par M  
St-Denis 



       

 

6 Points d’information 
 

6.1. Mouvement du personnel 

Mme Sophie-Anne Ouellet a quitté la classe 4C puisqu’elle était en remplacement 
temporaire. Mme Éliane Larocque est arrivée le 24 avril et y demeurera jusqu’en juin. 

 

M Alexandre Martineau a accepté de demeurer en poste en 3C jusqu’à la fin juin. 

 

M Leghouil est en arrêt de travail et M. Antoine Parent le remplace 4 jours par 
semaine, le 5ième jour sera en remplacement. 

 

Une enseignante arrivera demain en remplacement de Mme Amélie Touzel, qui est 
en congé de maternité. 

 

6.2. Travaux à venir été 2023 

Il y aura l’installation d’un système d’alarme intrusion par caméra ainsi que le 
nettoyage de la brique. Il faut refaire l’aménagement paysager, puisque le gazon n’a 
pas poussé comme prévu. Les travaux d’éclairage seront terminés bientôt. Le 
marquage de la cour d’école sera refait également. 

 

6.3. Plan de lutte 

Mme Langelier mentionne que les élèves et les membres du personnel ont répondu     

à un questionnaire et que le rapport est arrivé. Le comité se rencontre demain.  

Il y aura donc discussion sur le sujet au prochain CÉ. 

 

6.4. Photos scolaires 

Les photographes sont réservés pour le 15 septembre 2023, avec la compagnie de  

« La Pomme Verte ». Mme L’Ecuyer rappelle au CÉ que le 15 septembre est prévu  

comme journée pédagogique. Mme Langelier vérifiera s’il y a possibilité de changer  

la date des photos. 

 

6.5. Calendrier scolaire 2023-2024 

Le calendrier est en consultation. Il sera donc discuté au prochain CÉ. 

 

 

 
6.6. Parents et OPP 

 

 6.6.1 OPP 

Mme Mylène Pinard-Labbé présente le bilan de l’implication de l’OPP jusqu’à 
présent. Elle mentionne que plusieurs parents étant de retour au travail, il est plus 
difficile de trouver des bénévoles pour les activités scolaires, particulièrement si la 



demande est dans un temps serré. Elle mentionne à Mme L’Ecuyer l’importance 
d’informer l’OPP le plus rapidement possible s’il y a besoin de soutien pour la fête 
des finissants. Finalement, elle mentionne qu’il serait temps de penser à la fête de 
la rentrée de septembre prochain. 

 

6.6.2 Consultation des élèves 

Mme Langelier présente les résultats du sondage fait auprès des élèves en mars   
dernier. Mme Saumur préparera un document avec les données recueillies. 

 

 

6.6.3 Comité de parents 

 Mme Saumur donne un suivi au sujet des améliorations du mandat de Mme 
Gélinas, en particulier au sujet de la communication avec les directions et le comité 
de parents. Il y a eu discussion au sujet des enseignants NLQ, il y aura augmentation 
et les NLQ seront mentorés par les enseignants. 

 

M St-Denis, qui prend la relève suite à la nomination de Mme Saumur comme 
présidente, fait un suivi sur les frustrations des parents au sujet du PEVR.  

 

Il y a eu rappel que les parents sur le comité doivent faire une formation et la terminer 
avant le 5 mai si ce n’est déjà fait. 

 

 

 6.6.6 Activité de reconnaissance du CÉ de fin d’année 

Mme Saumur propose un 5 à 7 avec les membres de l’OPP et se faire venir un repas, 
ensuite à 7h monter au local et faire la réunion. M St-Denis propose d’inviter M 
Michaud le 7 juin. Mme Langelier demande de réfléchir au cadeau à faire aux 
membres du CÉ. 

   

 

6.7. Personnel enseignant 

Aucun point à rapporter. 
 
 
6.8. SDG 

 

 6.8.1 Semaine des services de garde 

La semaine des SDG sera du 15 au 19 mai. Il y aura plusieurs activités festives : 
un diner  hot-dogs, des collations spéciales et un petit spectacle. Il y a possibilité 
d’une activité parents-enfants ; c’est en discussion en ce moment. Mme Provencal 
propose de regarder le programme Réchaud-Bus et faire une demande. 

 

Les journées pédagogiques de l’an prochain vont ressembler à l’organisation 
actuelle, afin d’équilibrer les prix pour aider les parents. La moitié des journées 
seront donc à l’école, et l’autre moitié en sorties. 



 

7 Correspondance 
Aucune correspondance à rapporter.  

 

 

8 Varia et points divers 
Aucun varia. 
 
 
 

9 Levée de la réunion  
Mme Saumur propose la levée de l’Assemblé à 21h24.   

 

 

_________________________   __________________________ 

Dominique Saumur    Nathalie Langelier 

Président       Directrice 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Annexe 1  

 


